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《中山温泉宾馆及周边区域城市设计（草案）》

社会公开征求意见反馈情况

公示期内已累计收到 11 份意见函和意见书、23 份 12345 热线意见反馈，主要反馈意见及回复如下。

部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

中山温泉高尔

夫球会

…依照现在规划来看，新规划的路进入了球场用地范围，覆

盖了原有球道，将对球场造成不可修复的损害，且对球场生

态、排水系统等都将造成极大的破坏，也造成了国有资产的

流失，故此，希望贵局能依照球场实际情况重新对涉及球场

的部分做调整…

不采纳

登贤路北延线是规划范围北部主要对外道路，

规划等级为次干路。作为观光性的旅游道路，

登贤路北延线一方面为周边区域提供交通便

利，另一方面可以充分利用东侧优美的自然景

观，打造中山市南部重要景观门户。在建设实

施中将尊重实际情况，避让现状水渠等生态要

素，尽可能减少对附近地区的影响。

雍陌房地产开

发有限公司

针对我司美好公馆南面已批未建地块高度 18 米调整我司无

异议，但对该两个地块容积率调整为 1.0，我司意见为：维

持该两个地块原来出让合同及股权公开交易时公告与用地

规划条件批复的地块基准容积率 1.5 不变。如政府认定该两

个地块容积率一定需要调整为 1.0，则望政府考虑补偿我司

该两个地块容积率从 1.5 变化城 1.0 的经济损失。

采纳
将美好公馆南面已批未建地块容积率调整为

1.5。

广东广交会培

训中心

一、《规划》对培训中心拥有的 19 亩门前土地（中府国用

（2001）字第 312141 号）用地性质由“商住”调整为“商

业”，容积率 1.0.建筑物限高 12 米···该地块的发展潜力

将大受影响···不同意《规划》设定门前土地与三乡医院之

间，沿南北与东西两侧紧邻边线，在我方用地范围展开设置

20 米宽度绿化带分隔，强行侵占我方红线内用地面积，不

同意《规划》设定该地块的容积率和建筑物线稿，要求享有

与医院用地同样的建筑高度 24-40 米和大布地块旧改的容

积率 2.5；同时，根据前期培训中心和三乡镇政府就如何让

部分采纳

（一）部分采纳。广交会培训中心西侧地块调

整为商住用地，东侧为商业用地；取消广交会

培训中心东侧地块绿化隔离带；不采纳建筑高

度和容积率意见，根据管控方案要求，该地块

距离中山温泉宾馆约 500 米，建筑高度过高会

影响中山温泉宾馆安保；已调整医疗用地性质。

（二）不采纳。已将西侧用地调整为商住用地，

东侧为考虑安保问题不宜布置居住，规划为商

业用地。
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部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

门前地块支持三乡医院建设的友好探索，建议将该地块的用

地性质调整为“医疗用地”…

二、不同意将培训中心大证拆分不同用地性质。

三、不同意在培训中心的红线范围内作规划调整，开设道路。

四、不同意在我方地块内修建马路。

五、培训中心西侧河沟 5m 绿化带，不同意占用我方红线内

土地设置绿化带。

六、建议《规划》调整流经培训中心西侧用地的防洪渠统一

改向绕培训中心东侧的大渠，以减轻季节性洪水对医院地下

停车场、大布村低洼地段和培训中心可能造成的影响。

七、要求享有与医院用地同样的建筑高度 24-40 米和大布地

块旧改的容积率 2.5。

（三）不采纳。依据现行控制性详细规划需设

道路。

（四）不采纳。依据现行控制性详细规划需设

道路。

（五）不采纳。依据《中山市内河涌管理规定》

每侧岸线 5m 为堤岸保护范围，需设置绿化带。

（六）不采纳。依据《三乡镇水利综合规划》

该防洪渠继续保留。

（七）不采纳。三乡医院已经建成，根据温泉

宾馆管控方案该地块建筑高度过高会影响安

保。

中山市和华酒

店有限公司

…如按照草案内容，对该用地以限高 24 米、容积率 1.5 的

规划指标进行管控，将造成以下影响：（一）对于已办理增

容的容积率将无法在该用地内落实。（二）经我司进行设计

方案的初步论证，如以限高 24 米的规划条件进行设计，无

法做到 2.0 容积率；如以限高 24 米，容积率 1.5 进行设计，

将较大的提高项目建筑密度，从而降低了项目的居住品质。

（三）…我司…不符合《中山市建设用地容积率异地转移实

施方案》中可实施容积率转移的相关要求。

建议（一）保留该用地限高 40 米，容积率 2.0 的规划指标，

（二）完善该用地周边市政道路的规划，并在控规调整阶段

开展交通分析论证工作（三）加快完成控规调整工作

部分采纳

（一）不采纳。该地块距离中山温泉宾馆约

500m，应严格限制建筑高度，避免建筑过高对

温泉宾馆产生干扰，根据管控方案要求，该地

块 40 米的建筑高度将影响中山温泉宾馆安保。

同时，雍陌村作为以郑观应故里、岐澳古道为

文化品牌的华南第一村，是本次重点打造的区

域，该地块位于山体和雍陌村之间，40 米的建

筑高度完全将山体与村庄阻隔，破坏南北向重

要的景观廊道和区域风貌。综上，关于保留该

用地限高 40 米，容积率 2.0 的规划指标的建议

不予采纳。

（二）采纳。本次将完善该地块周边市政道路

的规划，并在控规调整阶段开展交通分析论证

工作。

（三）采纳。本次城市设计编制完成后将加快

完成控规调整工作。
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部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

中山市三乡镇

集体资产资源

经营管理有限

公司

…调整后的规划道路将大面积横穿鼎诚盛工业园项目（部分

厂房已完成封顶），影响鼎诚盛工业园的建设；我司雍陌商

业用地（中府国用（2008）第 311294 号）用以建设主题公

园，损失该地块原有价值。…建议按园路网规划设置不作调

整，并充分考虑我司商业地块保持商业设施的配套需求，保

证该地块原有的价值。

部分采纳

（一）采纳。将按照实际权属调整 S268 南侧横

穿鼎诚盛工业园的规划道路。

（二）部分采纳。雍陌商业地块（中府国用

（2008）第 311294 号）位于规划三乡公园的南

端，是本次城市设计范围内的核心门户地区，

是南北向景观廊道的重要节点，该地块南侧为

规划地标性商业建筑，应合理预留地标建筑北

侧开敞空间，严格限制建筑高度。结合相关建

议，规划该地块调整为绿地商业混合用地，适

当布局旅游集散中心、低密度商业设施，并在

南端预留广场用地，在满足风貌和视廊要求的

基础上保证地块商业价值。

雍陌村民委员

会

…一、设计雍陌村 S268 线旁村、组两级的集体工业用地规

划调整，由于本村组两级物业现状及土地使用证性质属工业

用途，如控规不符后，企业在办理环评等相关手续时造成严

重影响，导致企业难以经营…二、涉及村经联社，中府集用

（2008）第 311212 号用地， 面积 5.8158 亩，用途为公用

设施（绿化），可否调整为商业用地，镇村合作将温泉加油

站搬迁至该用地开发使用…三、涉及雍陌小学北面约 100 亩

用地，原土规属有条件建设用地，日后有计划为学校教育配

套使用，可否进行控规调整…四、涉及镇中心区、登贤路东

侧至雍泉路，坦洲快线、连片约 600 亩土地，镇政府规划多

项公益项目在用地，可否进行控规调整…五、雍陌村“鼎诚

盛工业园”…已动工开发建设，因区内规划道路已铺设，如

规划道路变更，对整个工业园项目造成严重损害。望按原规

划道路进行调整。

部分采纳

（一）不采纳。根据中山温泉宾馆及周边区域

整体定位，雍陌村及周边不宜发展工业，从城

市设计功能策划的角度本次规划提出调整为作

为雍陌村旅游配套的商业用地，另外本次规划

为城市设计非控规，具体用地性质依据后续控

规调整而定。

（二）不采纳。该地块西侧为环卫设施用地，

周边不宜设置商业用地，且该地块为三叉路口，

新建加油站会影响周边交通。

（三）不采纳。本次规划已在雍陌村南侧规划

大型国际学校，足以满足就学需求，本次规划

与现行控规保持一致。

（四）不采纳。本次规划为城市设计并非控规。

（五）采纳。依据权属调整道路走向。
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部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

周海峰

…本人周海峰持有位于中山市三乡镇大步村土地一块证号

为中府国有（2006）第易 312238 号，土地面积 10667 平方

米。于 2013 年 6 月 5 日取得商住用地规划许可证（详见副

本）后，由于政府原因，导致本地块至今无法开发建设，严

重损害我的经济以及精神利益。现关于《中山温泉宾馆及周

边区域城市设计》草案的公示又把本土地设计为教育用地。

申请诉求：请求本地块按居住用地规划设计…

部分采纳

根据核实，该地块（中府国有（2006）第易 312238

号）在本次规划中主要为商业用地和东侧小部

分的教育用地，结合市政路网规划要求，规整

地块边界，将规划商业用地调整为商住用地，

保留该地块东侧教育用地不变。

吴伟等人

…（一）附近区域被人为切割，桂南村、桂南生态果场和西

北区域应纳入统一规划。特建议将《中山温泉宾馆及周边区

域城市设计》包含五桂山以南的桂南马溪村、旗溪村、社贝

村、王屋村以及翠山公路、桂南大道以南的大布村区以及桂

南生态果场。（二）北部穿过高尔夫的主干公路存在严重问

题，应予以取消。特建议取消北行穿越高尔夫球场的这一主

干线公路设计…

不采纳

（一）本次规划的核心是研究中山温泉宾馆周

边 1.5 公里半径的城市设计管控范围，五桂山

以南的新增区域旅游策划建议另行开展相关规

划研究。

（二）登贤路北延线是规划范围北部主要对外

道路，规划等级为次干路。作为观光性的旅游

道路，登贤路北延线可以充分利用东侧优美的

自然景观，打造中山市南部重要景观门户。在

建设实施中将尊重实际情况，避让现状水渠等

生态要素，尽可能减少对附近地区的影响。

拟建登贤路延

长线周边业主

付志军等人

…对“建设城市主干道——登贤路延长线，连通翠山公路、

打通三乡镇到南朗镇快速交通干线”的规划，我们表示强烈

反对。主要理由如下：（一）新建登贤路延长线，违法违规。

首先，登贤路延长线穿过罗三妹山景区、香山生物多样性与

水源涵养生态功能区、逸仙水库和田心水库水源涵养生态功

能区和水土保持生态功能区。…《中山市五桂山桂南片区控

制性详细规划调整方案》将新建横五线与伶仃洋通道，届时

将取消翠山公路的主线功能，改建为适合观光及慢行需求的

辅道功能。（二）新建登贤路延长线，严重扰民。…该道路

将会给周边带来严重的环境噪音和空气污染，严重伤害小区

居民的身心健康，破坏和谐安宁的生活环境。民意调查表明，

不采纳

（一）经核实，登贤路北延线位于 7301 人居保

障生态功能区，与中山市生态功能区划方案并

未冲突，规划道路合法合规。

（二）登贤路为规划次干路，是观光性的旅游

道路，满足日常观光和慢行需求，对周边地区

的干扰较小。在道路建设实施中将尊重实际情

况，避让现状水渠等生态要素，尽可能减少对

附近地区的影响。

（三）登贤路是规划范围北部主要对外道路，

一方面为周边区域提供交通便利，另一方面可

以充分利用东侧优美的自然景观，打造中山市
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部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

周边小区居民均表示强烈反对。（三）新建登贤路延长线，

将造成周边业主房屋物权的严重贬值。登贤路延长线将使周

边、特别是沿山景一带的业主房屋物权受到极大贬值，严重

损害业主的私有财产。…

南部重要景观门户。

御龙山小区及

桂南社区居民

黄新发等人

我们是五桂山桂南大道御龙山小区的业主及常住居民。我们

极力赞成中山市政府的《中山温泉宾馆及周边区域城市设

计》草案，特别是登贤路及其延长线的修建…御龙山小区和

整个桂南社区一直苦于路网建设的不足，居民工作、生活、

就医、交通出行、子女就学等都非常不方便，当地居民多年

来一直盼望打通直通三乡主城区的道路，也曾多次向政府反

映。···

采纳

登贤路北延线是规划范围北部主要对外道路，

规划等级为次干路。作为观光性的旅游道路，

登贤路北延线一方面为周边区域提供交通便

利，另一方面可以充分利用东侧优美的自然景

观，打造中山市南部重要景观门户。在建设实

施中将尊重实际情况，避让现状水渠等生态要

素，尽可能减少对附近地区的影响。

郑美琪

…对登贤路延长至翠山路坚决反对，提出五点反对理由：1、

破坏自然生态 2、破坏环境 3、破坏高尔夫球场的设计 4、

缺乏效益 5、影响地方政府的税收。

不采纳

登贤路北延线是规划范围北部主要对外道路，

规划等级为次干路。作为观光性的旅游道路，

登贤路北延线一方面为周边区域提供交通便

利，另一方面可以充分利用东侧优美的自然景

观，打造中山市南部重要景观门户。在建设实

施中将尊重实际情况，避让现状水渠等生态要

素，尽可能减少对附近地区的影响。

12345热线支持

建设登贤路北

延线（陈劼等

10 人）

…御龙山小区和整个桂南社区，一直苦于路网建设的不足，

居民工作、生活、就医、交通出行、子女就学等都非常不便。

当地居民多年来一直盼望打通直通三乡主城区的道路，也曾

多次向政府反映。这次看到市政府公布的《中山温泉宾馆及

周边区域城市设计》草案，特别是登贤路及其延长线的修建，

我们如久旱逢甘霖，大部分人可以说是喜大普奔了。…我们

希望政府相关部门能够了解，御龙山小区和整个桂南社区的

居民，绝大部分都是赞成草案中的登贤路延长线方案的，希

望政府能从大部分人的利益出发，坚持既有方案…

采纳

登贤路北延线是规划范围北部主要对外道路，

规划等级为次干路。作为观光性的旅游道路，

登贤路北延线一方面为周边区域提供交通便

利，另一方面可以充分利用东侧优美的自然景

观，打造中山市南部重要景观门户。在建设实

施中将尊重实际情况，避让现状水渠等生态要

素，尽可能减少对附近地区的影响。
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部门及个人 反馈意见 采纳情况 不采纳原因

12345热线反对

建设登贤路北

延线（赵勤龙等

13 人）

…根据《中山温泉宾馆及周边区域城市设计》草案公示，在

御龙山天熙与温泉高尔夫球场新建一条“登贤路”，其实旧

规划已有的洋心路就是在新建三乡医院 与天熙门口市政道

路连通，现新规划“登贤路”，对于三乡与翠山路连也没有

缩短多少距离，而且在中国首个高尔夫球场边新建一条“登

贤路”，不但破坏生态环境还劳民伤财，恳请政府部门相关

人员实地考察，重新评估路网的规划，对草案修路的必要性，

如果按照现规划在高尔夫球场旁和御龙山小区旁修建主干

道公路，既破坏了周围的自然环境又给御龙山天熙小区的居

民们造成噪音和空气污染还会产生交通隐患…

不采纳

登贤路北延线是规划范围北部主要对外道路，

规划等级为次干路。作为观光性的旅游道路，

登贤路北延线一方面为周边区域提供交通便

利，另一方面可以充分利用东侧优美的自然景

观，打造中山市南部重要景观门户。在建设实

施中将尊重实际情况，避让现状水渠等生态要

素，尽可能减少对附近地区的影响。


